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做好各項配套「無處不旅遊」
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國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍
早前在北京會見文化體育及旅遊局
局長楊潤雄時表示，香港旅遊業要
積極求變，要樹立「香港無處不旅
遊」的理念，充分發掘香港豐富的旅

遊資源，積極借鑒各地成功經驗，創新
思路、優化政策，大力開發旅遊新路線、新產
品，弘揚熱情好客之道，不斷提升服務質量，
把香港「最佳旅遊目的地」的金字招牌擦得更
亮。筆者認為，夏寶龍的講話除了為本港旅遊
業發展指明了方向，亦提醒要完善各項旅遊配
套設施，才能「省靚」招牌，吸客旺經濟。
特區政府數字顯示，今年首四個月訪港旅

客總數達到1,462萬人，較去年同期增加一
倍，而外國旅客也有不俗增幅，單計四月份，
美加和印尼的旅客皆錄得超過八成增幅，這反
映出本港對各地遊客仍極具吸引力。然而，隨
着訪港遊客的出行模式、喜好和年齡層出現轉
變，本港一些傳統的旅遊景點和路線就需要重

新包裝和優化，才能迎合現在遊客的需求。
以最近在香港和內地大熱的電影《九龍城

寨之圍城》為例，許多內地民眾在觀看電影後
對香港的城寨歷史及昔日香港的風光產生興
趣，希望能來港親身體驗。惟九龍城寨早已經
拆除，連電影拍攝的部分廠景亦已拆卸。所幸
當局了解了遊客的需求，有意利用未丟棄的電
影廠景，搭建「城寨風光」為主題的景點供遊
客「打卡」。筆者認為，這就是善用本地文化
資源，開發旅遊新產品的一個好例子，當局亦
可視今次搭建新景點作為起步，未來多利用大
熱的電影和文創產品，為本港增加更多可供遊
客拍照「打卡」的景點，提升本港旅遊業硬件設
施方面的吸引力。軟件方面，政府需要與業界
和民間共同合作，在不斷提升旅遊、酒店、餐
飲及公共交通等服務質量的同時，亦要做好禮
貌迎客、誠信寵客的服務，務求讓各地旅客來
香港都感到賓至如歸，感受到港人的好客熱
情。

涉事遊樂場位於古吉拉特邦拉傑果德
市，據悉遊樂場於2020年開業，是當

地規模最大的遊樂場。其中一個遊樂區建
在一個大鐵皮棚下，裏面裝了冷氣機。官
員指出，遊樂場火勢猛烈，以鐵皮搭建的
建築物部分被燒至倒塌，全國目前正值酷
暑加上風力強勁，增加撲救及救援難度。
由於不少家長帶同子女入場遊玩，火災發
生時場內約有300人，因此造成多人死傷。
當局指部分死者被燒至難以辨認，稱起火
原因正在調查。

遊樂場只有一個出口

據罹難者家屬表示，由於辨識遺體身
份的DNA鑑定可能長達48小時，醫生建議
他們不要呆等，可以先回家。
據當地傳媒報道，大火是由一部冷氣

機爆炸引發，另有消息指火災可能是園內
一個棚屋有人進行焊接引起。調查人員則
表示，起火原因是電氣短路，由於遊樂區
的電力負荷很高，線路過熱導致電線無法
承受，引起短路和火災。消防部門在火警
發生後兩小時才接獲遊樂場報案，令火勢
更難撲滅。目前仍有民眾通報親人失蹤。
調查還顯示，遊樂區儲存了約2,000公

升柴油來運行發電機，以及約1,500公升汽
油用於遊戲賽車。這些易燃物品被點燃後
火勢快速蔓延，整個遊樂區幾分鐘內就被
火燄吞噬。調查顯示業主的營業許可文件
不齊全，遊樂場只有一個進出口。
據當時在場的遊客亞什憶述，火災發

生時他坐在接待區，後方的木材合板突然
起火，火勢非常猛烈，在短短10秒內便蔓
延，人們倉皇逃命，有工作人員一度嘗試

使用滅火器救火，但由於火勢太大，未能
成功撲滅火勢。

多人合力踢開鐵皮牆逃生

當時正在打保齡球的遊客稱，兩名工
作人員衝過來，告知大家一樓起火，催促
盡快逃生，然後該兩名工作人員便自行逃
走。不少人曾試圖從後門離開但不成功，
最後多人合力踢開一幅鐵皮牆，一起跳樓
逃生。
古吉拉特邦政府組建的5人特別調查組

上周六深夜抵達拉傑果德，將對事件進行
調查並在72小時內提交報告。古吉拉特邦
警方要求對區內所有遊樂區進行檢查，並
關閉消防設施不合格的遊樂區。邦首長納
亞納承諾將會對這宗事件的責任人採取嚴
厲行動，當地政府承諾為每名罹難者家屬
提供40萬盧比（約3.7萬港元）慰問金，
傷者每人5萬盧比（約4,700港元）醫療補
助金。印度總理莫迪在社交平台X發文稱，
對慘劇表示極度悲痛，當地政府正全力為
受災者提供一切可能的協助。
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英國首相蘇納克上周三（5月
22日）宣布，英國將提早於7月4
日舉行大選，他在競選活動開始
後公布了第一項重大政策宣言，
承諾若再次當選英國首相，將對
18 歲的年輕公民實行義務兵役
制，以在「日益不確定的世界」
中「提供安全和機會」。由於蘇
納克剛於今年1月否認實行義務兵
役制，他今次「出爾反爾」被批
偽善。
根據蘇納克的計劃，18歲的

英國公民可以選擇在英國現役部
隊服役一年，又或每月利用一個
周末在其所在社區的社會關懷、
緊急服務等機構，從事志願者工
作，他說，「一代又一代的年輕
人沒有得到應有的機會或經歷，
在這個日益不確定的世界上，有
一些勢力正在試圖分裂我們的社
會。」
蘇納克表示，到 2029 年及

2030年，該計劃每年將耗資25億
英鎊（約250億港元）。他同時承
諾，2030年將國防開支提高到國
內生產總值（GDP）的2.5%。
在野工黨對此表示，保守黨

之所以需要該計劃，是因保守黨
將英國武裝部隊「掏空到了自拿
破崙以來最小的規模」， 「這是
保守黨又一個絕望的、沒有資金
支持的承諾，保守黨已搞垮了經
濟，使按揭貸款急劇上升，現在

他們又在肆無
忌憚地要求更
多。」

■蘇納克「義務兵役制」言
論被轟偽善。 法新社

疑電氣短路肇禍 園方事後兩小時始報警

印度遊樂場大火變煉獄35死
印度

西部古吉拉
特邦一個遊樂
場於上周六（5
月 25日）下午發
生大火，造成至少
35人死亡，包括12
名兒童，死亡人數可能
進一步增加。當局正調查
大火原因，初步相信是電
氣短路引致，已拘捕10名涉
案人員，其中遊樂場業主及經理
已依過失致死罪被扣查。

■救援人員在現
場抬走一具死者
遺體。 法新社
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■拉法一名巴人居民帶着多袋物資，
走過被以軍炸毀的建築物。 法新社

哈馬斯8枚火箭彈襲特拉維夫
以色列中部包括特拉維夫等地

周日（5月26日）響起防空警報，
以軍其後稱，武裝組織從加沙南部
的拉法向包括特拉維夫在內的中部
地區發射8枚火箭彈。哈馬斯已承認
責任，這是近4個月來，該地區再次
受到火箭彈襲擊。
以色列媒體報道，中部包括荷

茲利亞和佩塔提克瓦等城鎮也響起
火箭彈警報，影片顯示荷茲利亞一

棟建築物的花園留下火箭彈碎片，
屋內一間睡房受破壞。以軍稱多枚
火箭彈被以軍防空系統擊落，其餘
落入無人區。以國救援組織表示，3
人向避難室撤離時受輕傷。哈馬斯
屬下武裝派系卡桑旅表示，他們向
特拉維夫發射了「大型導彈」。
以色列官員上周六表示，國際

法院下令停止對拉法的軍事進攻，
但以政府認為，命令存在空間允許
在拉法進行一些軍事行動。以總理
內塔尼亞胡的國家安全顧問哈尼比
說，「他們要求我們不要在拉法進
行種族滅絕，我們並沒有進行種族
滅絕，也不會進行種族滅絕。」 當
被問及拉法攻勢是否會繼續時，哈
尼比說「根據國際法，我們有權自
衛，證據是國際法院沒有阻止我們
繼續自衛」。




